
令和６年度 第１回 犬居小学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

１ 開 催 日 時  令和６年４月２６日（金） １４時００分から１６時００分まで 

２ 開 催 場 所  浜松市立犬居小学校 多目的ルーム 

３ 出 席 委 員  渡辺 新五、中 隆弘、酒井 まち子、山下 尚美、栗田 幸尚、山下 光之 

４ 欠 席 委 員  なし 

５ 学校支援 CD  前田 浩子 

６ 学 校  堀田 洋一（校長）、中村 隆紀（教頭）、天野 克彦（教諭） 

山﨑 淳子（CSディレクター） 

７ 傍 聴 者  なし 

８ 会議録作成者  教頭  中村 隆紀 

９ 副会長の指名 

渡辺会長から、中委員を副会長に指名する旨の報告があった。 

10 議長の選出 

司会から、議長の選出について委員に意見を求めたところ、酒井委員から渡辺会長を推挙する 

旨の発言があり、全員異議なくこれを承認した。 

11 協 議 事 項   

（１）犬居小学校運営の基本方針について 

（２）授業の様子、子供たちの様子について 

（３）犬居地区の状況分析（「犬居」のよさ）について 

（４）犬居小学校いじめ防止基本方針について 

（５）夢育やらまいか事業に対する意見書について 

12 会 議 記 録 

司会から、委員総数６人のうち６人の出席があり、過半数を超えているため、会議が成立して 

いる旨の報告があった。 

（１）犬居小学校運営の基本方針について 

校長が学校運営の基本方針について、資料を用いて説明をした。 

○校長の思いが伝わった。「魅力ある学校づくり」は最大の課題かつ、重要なこと。この

ことを達成することで、子供、保護者はもとより、他地域からも人が寄ってくる。働き

がい改革、昔「遊びは真面目に。仕事は楽しく。」と言われた。難しいことだが、笑顔溢

れる学校になる。（酒井委員） 

校長からの学校運営基本方針について、全員異議なくこれを承認した。 

（２）授業の様子、子供たちの様子について 

委員からは、以下の発言があった。 

○子供たちがのびのびしていた。楽しい授業で自由な発想が見られた。（酒井委員） 

○自分が子供のときの小学校は、大きな学校だったため先生と関わることがほとんどなか

った。今は、地域の方の協力や先生方のサポートがある。本校はそうしたサポートに直

接子供が触れており、自立した子が育つ。地域とともに育つ学校である。（中委員） 

 



 

○子供たちが落ち着いていた。楽しみながらも自分事として先生の話を聞いていた。中学

生を参観する機会があった。中学校でも子供たちが落ち着いていた。小学校からの積み

重ねだと思う。課題としては、対人関係。小さい頃から一緒なので、配慮がない言葉や

行動に傷つくこともある。自分を大切に。人のことも大切に。これが協働につながるの

ではないか。（山下尚委員） 

○低学年が落ち着いている。授業が楽しい。子供たちが考える姿が良い。チーム犬居でた

くさんの先生がカバーしながら子供を見ている。（山下光委員） 

○楽しく授業を受けている。一人ひとりが意見を出している。少人数の学校でもみんなの

前で意見を発表することが大事。（栗田委員） 

○子供たちの字が上手。犬居小のことではないが、一般的に子供たちの言葉遣いが気にな

っている。犬居小ではどうか。授業を参観すると、先生方の資料作りの努力を感じる。

（渡辺会長） 

→言葉遣いについては本校でも取り組んでいる。ちくちく言葉は使わない。ふわふわ言葉

を使う。（教頭） 

 （３）犬居地区の状況分析（「犬居」のよさ）について 

    犬居地区のよさと課題をそれぞれ違う色の付箋に記入し、模造紙に貼りながら委員が説明

を行った。 

   【良さ】 地域力、自然豊か、子供たちの姿（素直、優しい等） 他 

   【課題】 人口減少、公的交通手段、施設（店舗・アパート・塾等）が少ない 他 

 （４）いじめ防止基本方針について 

教頭がいじめ防止基本方針について、昨年度からの変更点を中心に資料を用いて説明をし 

た。 

    ○今後、気付いたこと等があれば、その都度学校に伝えていく。（渡辺会長） 

（５）夢育やらまいか事業に対する意見書について 

「児童が３２名の小規模校であるため、多くの人と触れ合うことによって得られる多様な 

価値観に接する機会が限られてしまっている。学校での様々な活動・経験をすることで視野 

を広げ、人として成長してほしいと考える。しかし、校区は天竜区春野町という山間地域に 

あるため、交通面（距離・経費）が活動の妨げになっている。この課題を解決するために、 

校外学習等の積極的な実施と活動内容の充実を図る。また、時間を効率的に使えるようにす 

ることで、多様な活動・経験を通して視野を広げる機会を設定する。」という意見書を「犬 

居小学校夢をはぐくむ学校づくり推進協議会」に提出することとした。 

13 その他報告事項等  

（１）今後の予定について 

次回会議は、令和６年１０月９日（水）午後から開催する旨の報告があった。 

（２）学校行事の予定について 

運動会、学習発表会、卒業式について日程が伝えられた。 


